

**Especial
 Travel Sale**

En marzo, Benjamín Dueñas viajó por menos de 100 euros entre Nueva York y Londres

Piloto revela sus secretos para volar barato por todo el mundo

Tras recorrer 70 países, Benjamín Dueñas sabe bien cómo sacarle provecho a Google Flights, Skyscanner y otras apps de viajes.

WILHEM KRAUSE

Benjamín Dueñas, piloto que está terminando sus estudios en la Academia Golden Eagle para volar en aerolíneas, siempre ha tenido la afición de rastrear pasajes aéreos. "Mientras otros están en TikTok, yo busco gangas en vuelos". Hace menos de un mes decidió abrir un grupo de WhatsApp y un Instagram (@viajespiratascl, <https://acortar.link/bcdqVM>) donde comparte los precios más rebajados que encuentra: ha publicado vuelos a Europa por \$500.000, a Guatemala por \$320.000 y a Uruguay por \$140.000. "He viajado bastante. Conozco hasta ahora 70 países y mi idea es conocerlos todos. Se podría pensar que tengo millones de dólares escondidos en una cuenta suiza, pero la verdad es que solo he logrado esto trabajando duro durante mis estudios en la universidad y haciendo rendir al máximo el dinero en viajes encontrando los pasajes más baratos. Mientras más viajo, más experiencia tengo en métodos para reducir los gastos".

¿Cuál es su app favorita para buscar pasajes?

"Primero uso Google Flights. Lo especial de esta aplicación es que puedes poner el lugar de salida sin ninguna fecha específica, y te muestra un mapa donde puedes ir clicando y ver cómo están los precios a diferentes ciudades. Después paso a Skyscanner, para tener fechas más exactas y entender mejor cuáles son las mejores y peores opciones. Cuando ya estoy listo, busco en Momondo o Kayak, para verificar si en la fecha que quiero el precio está acorde a lo que busco. Finalmente, compro directamente en la página de la aerolínea. Excepcionalmente compro en la agencia de viajes que me muestra el buscador si la diferencia de precios con la aerolínea es muy alta, pero eso ocurre en casos raros".

Al final lo mejor para encontrar vuelos baratos es ser flexible, ¿o no?

"No siempre, pero es el factor principal. También se puede planificar a tiempo en buenas fechas. Por ejemplo, si se quiere ir a Europa es mejor pedir vacaciones con antelación para ciertos meses, como noviembre, cuando los vuelos son más baratos, aunque no lo parezca al inicio del año. Otra cosa importante para encontrar vuelos baratos es evitar los fines de semana largos, la segunda mitad de diciembre y la primera de enero".

¿Cómo le ayudan sus conocimientos de piloto para encontrar pasajes más baratos?

"La aerolínea Norse, por ejemplo, tiene vuelos desde Nueva York a Londres, sien-



Dueñas en el simulador de vuelo de Golden Eagle, donde termina sus estudios para ser piloto de aerolínea.

do noruega. Poca gente pensaría que tiene sentido buscar ahí vuelos entre Estados Unidos y el Reino Unido, pero en marzo volé esa ruta por 92 euros. Sky, una aerolínea chilena, vuela desde Lima a Cancún por precios muy bajos. A veces conviene buscar vuelos a Lima y luego a Cancún, así como a veces conviene buscar vuelos a Nueva York y luego a Europa. Hay que conocer las aerolíneas y sus rutas. Yo no tengo problema en pasar un día recorriendo Manhattan para ahorrarme 400 dólares o pasar una noche disfrutando de un piscosour para llegar a Cancún por 150 dólares menos".

Algo llamativo es que los vuelos son más baratos cuando recién abren las rutas.

"Los nuevos destinos o las adiciones de vuelos por semana a un destino suelen co-

menzar bastante más baratos, porque hay que llenar el avión en sus primeros vuelos. No es una regla. Una nueva ruta puede comenzar cara, pero en mi experiencia, generalmente empiezan a más bajo costo, imagino que para crear clientela".

¿Hay alguna diferencia al reservar entre las aerolíneas low cost y las tradicionales?

"Mejor agendar en las low cost lo antes posible, porque siempre parten muy baratas y van subiendo a medida que se va llenando el avión. Las aerolíneas tradicionales tienen ecuaciones imposibles de descifrar. Mi experiencia es que si planificas con tiempo, es mejor en low cost porque el avión aún no se llena; si es un viaje espontáneo, mejor buscar directo en las tradicionales. Pero ojo, las low cost pueden ser muy caras si se reservan con demasiada antelación; mi deducción es que en esos casos aún no saben si el vuelo siquiera existirá".

Algo que sorprende es que los pasajes a Brasil a menudo son más baratos que a Argentina, que está más cerca.

"Brasil tiene tasas de vuelo bajas en comparación a Argentina, que impone tasas con un valor desproporcionado al precio base del vuelo. Por eso un vuelo ida y vuelta a Brasil me puede salir \$110.000 y a Buenos Aires \$170.000. Está claro que Argentina ha tenido problemas financieros y gastos descomunales; de algún lugar tienen que pagar la deuda, pero en otros lugares se está pensando agregar una tasa extra por contaminación".

Destino Norteamérica

¿Qué destinos convienen para volar desde Chile este 2024? "Han bajado más los vuelos hacia Norteamérica y el Caribe que dentro de Sudamérica; eso tiene que ver con los hubs que se están formando y la competencia que hay hacia esos destinos. Por ejemplo, Copa tiene una increíble cantidad de destinos en el continente americano, es una de las aerolíneas que tiene más vuelos a Chile y desde Chile, creo que son 30. También llegó Arjet, que es un nuevo conector de las Américas, mientras las aerolíneas dentro de Sudamérica están súper establecidas", responde Dueñas.

Viajar a mejor precio

► El Travel Sale 2024 -desde este lunes 26 al miércoles 28 de agosto- ofrece descuentos de hasta 55% en servicios turísticos. El evento, organizado por la Cámara de Comercio de Santiago y la Asociación Chilena de Empresas de Turismo, incluye ofertas en vuelos, alojamientos, paquetes turísticos, rent a car, seguros de viaje, restaurantes y más, tanto para destinos nacionales como internacionales. En resumen: una excelente oportunidad para planificar viajes con antelación y aprovechar las rebajas en temporada baja, feriados y el verano 2025. Más detalles en cyber.cl/travelsale (<https://goo.su/Ay1PKB>).

